

L'observatoire numérique 2017

INFRASTRUCTURES ET HAUT DÉBIT

PAR LE THINK TANK RENAISSANCE NUMERIQUE — février 2017

QUI POUR UNE FRANCE NUMÉRIQUE ?

Les mesures des candi-
dats sur les infrastruc-
tures pour le numérique

Récapitulatif des propositions en matière d'infrastructures et de haut débit

Candidat	Propositions infrastructure	Propositions numériques	Nombre de propositions totales
François Fillon	5	133	778
Benoît Hamon	0	18	345
Emmanuel Macron	8	85	588
Marine Le Pen	1	10	144
Jean-Luc Mélenchon	3	31	-

François Fillon

Sur 133 propositions numériques, 5 concernent les infrastructures et le haut débit.

- Mettre à contribution l'investissement public au niveau européen pour la couverture des zones les moins denses de population.
- Programmer l'extinction progressive et réaliste du cuivre en vue du développement sur l'ensemble du territoire du très haut débit pour tous. Il s'agit d'accélérer le développement de projets financés par le secteur public (national et européen) et des partenaires privés.
- Se doter d'une société nationale regroupant l'ensemble des infrastructures publiques d'antennes et relais : « la Société nationale des antennes et des réseaux »
- Mettre l'accent sur le numérique et le très haut débit, car aucune zone de notre espace national ne doit passer à côté de la révolution numérique.
- Pour lutter contre la fracture numérique, je souhaite Accélérer et terminer les programmes de déploiement du très haut débit partout en France, y compris dans les zones rurales.

Benoît Hamon

Sur 18 propositions numériques, aucune ne concerne les infrastructures et le haut débit.

Emmanuel Macron

Sur 85 propositions numériques, 8 concernent les infrastructures et le haut débit.

- 5 milliards d'euros seront consacrés aux transports et aux équipements collectifs locaux.
- Nous accélérerons la transformation digitale des routes et des trains pour accroître le débit et la fiabilité des infrastructures existantes. Cette action, combinée à la modernisation des réseaux, devra permettre de relancer le fret ferroviaire qui souffre de circulations dégradées. Nous moderniserons les interconnexions dans les collectivités locales (hubs pour les cars, parkings dans les gares, parkings vélo).
- Nous développerons des équipements collectifs performants dans les outre-mer, pour soutenir l'activité économique et améliorer la vie quotidienne des habitants.
- Nous focaliserons les efforts de recherche, de développement et d'investissement des opérateurs sur le stockage de l'énergie et les réseaux électriques intelligents.
- Nous renforcerons la lutte contre l'obsolescence programmée en renforçant l'affichage de la durée de vie des appareils électroménagers.
- Nous accélérerons le déploiement des véhicules électriques en maintenant le bonus-malus à l'achat et en accélérant le déploiement des bornes de recharge.
- Nous couvrirons en très haut débit l'ensemble du territoire. Ce sera fait d'ici la fin du quinquennat, pour ne laisser aucun territoire à la traîne dans la transition numérique.
- Nous éliminerons les zones sans réseau (aussi appelées zones blanches).

Marine Le Pen

Sur 10 propositions numériques, une concerne les infrastructures et le haut débit.

- Soutenir l'effort d'investissement en infrastructures, en particulier dans la ruralité (très haut débit, couverture téléphonique, routes...).

Jean-Luc Mélenchon

Sur 31 propositions numériques, 3 concernent les infrastructures et le haut débit.

- Un plan d'investissement des infrastructures pour atteindre un objectif d'accès au Très haut débit sur tout le territoire sous 5 ans et une couverture totale 4G sous 10 ans.
- Le développement d'infrastructures publiques et des fournisseurs d'accès à Internet associatifs.
- La reconquête de la maîtrise publique des technologies liées au numérique et aux télécommunications tels que les câbles sous-marins.